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EDITORIAL

o primeiro Desfile Natalino de 
Canoinhas aconteceu. As luzes, o 
som e as fantasias confeccionadas 

manualmente, sob coordenação e orientação 
de uma equipe da Prefeitura, coloriram 
a rua Francisco de Paula Pereira e 
cumpriram com o objetivo: despertar, por 
meio do novo, o espírito natalino na cidade.
A discussão está iniciada. Por que fechar 
a rua em um dia de semana, em plena 
época de Natal? Alguns comerciantes 
reclamaram dizendo que as vendas cairiam 
com isso, pois o estacionamento também 
foi prejudicado. Por outro lado, pessoas 
que assistiam ao desfile comentavam que 
o evento, na verdade, estava atraindo mais 
clientes para as lojas. Depois do desfile, 
o centro de Canoinhas efervesceu. E, 
realmente, mais pessoas entravam nas lojas.
Os canoinhenses experimentaram a 
sensação de filas mais extensas nas ruas 
centrais. As ruas fechadas foram as 
consideradas mais adequadas pela Polícia 
Militar. Entretanto, o fluxo de veículos era 
intenso. Além do normal.
No fim das contas, tudo se resolveu em 
45 minutos. Sim, o tempo do desfile foi 
curto. Mas foram esses 45 minutos que 

conseguiram incentivar uma programação 
mais extensa para o próximo ano. 
Quem participou do evento viu o quanto 
Canoinhas é capaz. As coisas começam 
devagar, aos poucos, mas podem se tornar 
grandiosas. E a pretensão nem era fazer um 
evento de grande porte, mas criar um evento 
que possa ser aprimorado a cada ano.
Em análise geral, o evento foi muito válido, 
tanto pela ideia quanto pela criatividade 
das alas. A estrutura de luz e som não 
estavam compatíveis com o tamanho do 
desfile, mas conseguiram impor um caráter 
de evento organizado. Funcionou. Para os 
próximos anos, seria interessante contar 
com mais parcerias, como a dos lojistas, 
por exemplo. Mais pessoas podem desfilar, 
mais roupas podem ser confeccionadas e um 
público ainda maior pode participar. Tudo 
tem de ser aprimorado. É o mesmo caso dos 
enfeites com garrafa pet, confeccionados 
neste ano. Em 2014, é só ampliar as peças 
para enfeitar mais locais. A ideia já foi 
lançada.
Quando as ações são pensadas em conjunto, 
com mais setores da sociedade, os resultados 
são mais positivos. E para quem não vê 
pontos positivos, faça o seu melhor.

Discurso de Natal
Economia Solidária: 
análise dos dados

*Wilson luis Corrêa 

a globalização apartou o indivíduo 
do conhecimento, gerando um 
processo de exclusão, fortale-

cendo o neoliberalismo para a domi-
nação da elite. Por isso, a economia 
solidária vem com outra proposta, onde 
o indivíduo é a peça-chave. Por esse 
motivo, tem que valorizar a cultura de 
cada pessoa, construindo um modelo 
pedagógico que dê suporte para o 
empreendimento solidário e acesso 
ao conhecimento. em um primeiro 
momento, para poder resgatar o conhe-
cimento e a formação, torna necessária 
a educação informal, com métodos onde 
os integrantes da economia solidária 
participem de dinâmicas valorizando 
sua história e cultura. Com tempes-
tades de ideias na organização do 
empreendimento, onde os integrantes 
participam coletivamente na organi-
zação da cooperativa contribuindo nas 
partes burocráticas para um melhor 
rendimento e qualidade dos produtos. 
estas formas valorizam o indivíduo e 
a autogestão para a participação social 
e política com tomadas de decisões 
totalmente coletivas.

 Torna-se necessário se organizar 
e trabalhar a proposta de economia 
solidária e contribuir com o desenvol-
vimento da cidade, a inclusão social e 
o capital humano, valorizando a vida e 
o ecossistema. a alternativa que pro-
pomos através da pesquisa realizada no 
distrito de são Cristóvão, em Três bar-
ras, é a construção de uma associação 
catadora de materiais recicláveis como 
possibilidade de desenvolvimento 
regional.

a pesquisa foi desenvolvida pri-
meiramente de forma bibliográfica, 
na busca de articular conceitos como: 
economia solidária, autogestão, parti-
cipação, capital social e desenvolvimen-
to regional. em um segundo momento 
foi realizada a pesquisa de campo, com 
um questionário de nove perguntas 
abertas, desenvolvido mediante uma 
metodologia participativa para uma 
possível construção de uma associação 
solidária de reciclagem, valorizando os 
integrantes e a história de cada pessoa, 
construída a partir de uma técnica 
criativa. Também realizamos um mape-
amento de famílias que já trabalham na 
área de reciclagem, estabelecimento de 

conexão entre eles, a diversificação e 
qualificação dos produtos e serviços, a 
capacitação técnica de trabalhadores/as 
e empreendimentos, a formação políti-
ca e cultural voltada para a autogestão e 
solidária, a estrutura e o fortalecimento 
a partir da organização local com a 
palestra do orientador e apoiadores, 
capacitados com os temas economia 
solidária e educação popular.

Com a pesquisa de campo, 55% dos 
catadores manifestaram a importância 
de trabalhar em equipe, com relatos 
de possibilidades de uma organização 
e apoio de outras pessoas que podem 
contribuir. as dificuldades para poder 
vender o material coletado em Canoi-
nhas e vendido no são Cristóvão, pas-
sando nas mãos de atravessadores que 
pagam cinco reais por dia no máximo. 
a proposta levantada pelos mesmos 
é a construção de barracão e pessoas 
para ajudá-las na montagem de uma 
associação para a venda do material 
no distrito de são Cristovão por um 
preço justo. o transporte do material 
é feito com gaiolas de duas rodas e 
carroça. estes meios de transporte 
colocam a vida deles em perigo, com 
risco de acidentes e contaminação 
por não ter um lugar adequado para 
colocar os animais. os nove entrevis-
tados colocaram que, para acontecer 
o desenvolvimento da comunidade, é 
importante a participação de todos no 
distrito de são Cristóvão.

o que é preciso para a montagem 
da associação é pressionar os órgãos 
públicos e os movimentos sociais da 
região para este projeto e propor legis-
lação e políticas públicas favoráveis à 
expansão e consolidação da economia 
solidária, ampliando o volume de 
venda e produção dos catadores, e 
fazer intercâmbio em outras regiões 
que trabalham com economia solidária 
implantando alternativa para poder 
aumentar o consumo e renda. essas 
ações permitem alavancar as práticas 
de economia solidária, contribuindo 
com os catadores de materiais reci-
cláveis, com redes de debates e inter-
câmbios, com uma proposta solidária e 
participativa, contribuindo assim com 
o desenvolvimento regional.

*Wilson Luis Corrêa é acadêmico 
do curso de Ciências Sociais da UnC-
-Canoinhas

ARTIGO

CHARGE
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QUEM AMA CUIDA

A família era formada pelos pais e três filhos: Maria Tereza, Agos-
tinho e Sarita (nomes fictícios).  Sarita, a caçula, contava 5 anos de 
idade. Era uma criança inteligente,  prestativa e alegre. Contudo, 
nas últimas semanas revelava uma certa tristeza, isolava-se no 
silêncio, pensativa. Os pais e irmãos não percebiam  a diferença 
de comportamento. Porém, a professora percebeu que os olhos 
de Sarita revelavam uma expressão, que era um misto de medo e 
tristeza. É muito comum que a família, na rotina diária, não perceba 
o que se passa  dentro de casa.  Porém, o grande compromisso dos 
pais é, com certeza, a segurança dos filhos. É cuidar dos filhos. É por 
isso que convido-o (a), prezado (a) leitor (a) para que analisemos, 
juntos, a questão do cuidar, à luz das ideias de Mario Sergio Cortella 
– professor, filósofo e doutor em educação: “O desejo de cuidar 
é uma decisão individual, porém revela-se  em nossa sociedade, 
hoje,  a falência de nossa capacidade de cuidar. Na essência, somos 
seres que gostamos de cuidar... e de sermos cuidados. E pode-se 
realizar esse cuidado pelo viés da espiritualidade e da religião, da 
ciência, do trabalho, da família, da arte, da filosofia... Quem cuida, 
tem a amorosidade presente dentro de si. É impossível separar 
o par amor/cuidado. Leonardo Boff (teólogo) chama esse amor 
ligado ao cuidado de reverência: reverência à vida, ao outro”. E 
Cortella continua: “Os pais têm de ter uma convicção inicial – a 
de que os filhos não nascem prontos. Se eles são mal criados, é 
porque alguém os criou dessa forma. Se eles foram bem criados, é 
porque também houve quem os criasse assim. Como não há nada 
impossível de reverter, os responsáveis precisam ser capazes de 
aprender a cultivar na família valores como solidariedade, alegria, 
sinceridade, honestidade. Para que isso seja feito, é necessário 
tempo. Se alguém diz que não tem tempo, pode ser que precise 
reavaliar suas prioridades”. Com respeito à situação de Sarita, a 
escola foi o lugar das descobertas. A professora pediu que os alunos 
desenhassem a respeito da alegria.  A menina desenhou uma casa 
com todas as janelas e portas abertas.  A professora pediu que cada 
aluno falasse a respeito de seu desenho. Descobriu-se, então, que 
Sarita ficava a manhã toda fechada dentro de casa, enquanto os 
pais trabalhavam e os irmãos estavam na escola. Tal procedimento 
foi combinado entre os pais porque o horário de trabalho da mãe 
havia  sido mudado. Os pais, com o intuito de cuidar, “prenderam” 
a menina em casa. Muitos sentimentos poderiam estar causando 
o  sofrimento de Sarita: culpa (entendeu a situação como castigo), 
medo de que os pais não voltassem, sentimento de rejeição: não 
sou amada. Cuidar com amor é muito mais que proteger do mal.  
Cuidar com amorosidade é reverência à vida.

Silvia Teresinha Treml - Parapsicóloga do Sistema Grisa - Clínica 
Santa Luzia - Canoinhas -SC. Fones: (47) 3622-2942 ou 3622-8389.

Silvia TereSinha Treml 

parapsicologia
horizontes em expansãofalacidadão

Mande seu recado:
e-mail cnorte@newage.com.br
site www.jornalcorreiodonorte.com.br
telefone (47) 3622-1571

A vez e a voz do leitor{

Leitor reclama do degrau for-
mado na esquina da rua João 
müller com a rodovia SC-280. 
Segundo ele, o asfalto está com 
buracos nessa esquina e preju-
dica quem vai entrar da rodovia 
para o bairro boa Vista.

Degrau

A assinante Cecy Schroeder Allage comenta uma nota desta coluna sobre o calçadão da rua major 
Vieira. Há alguns meses, um leitor disse ao CN que não via utilidade no calçadão, pois, principalmente 
nesta rua, poucas pessoas trafegam. Cecy concorda com o leitor. “Não foi eu quem reclamou, mas 
assino embaixo. Quem quiser, pode ficar aqui na sacada da minha casa observando o fraco movimento 
de pedestres nesse calçadão.” Por outro lado, ela comenta que os veículos têm encontrado dificuldades 
para estacionar por causa da quantidade de vagas disponíveis. “Podiam desmanchar o calçadão aqui 
e deixar estacionamento de 45°, como nas outras quadras dessa rua”, aponta.

CalçaDão

Assinante elogia o trabalho feito no calçamento da rua bernardo olsen, nas proximidades da Uni-
versidade do Contestado. “Finalmente deixaram algo decente. Fazia anos que esse trecho parecia 
abandonado.” ele ainda lembra que os caminhões com cargas pesadas são os responsáveis pela 
danificação dos calçamentos e asfaltos no município. “Ainda falta fiscalização”, diz.

Melhoria
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PREVISÃO DO TEMPO
HOJE:

22ºC
13ºC

Sol com muitas nuvens 
durante o dia. Com 

chuva a qualquer hora.

sábadO:
21ºC
13ºC

dOmingO:
22ºC
13ºC

Sol com muitas nuvens 
durante o dia. Com chuva 

a qualquer hora.

sEgunda:
23ºC
13ºC

Sol e aumento de nu-
vens de manhã. Chuva à 

tarde e à noite.

tErça
30ºC
17ºC

quarta:

32ºC
22ºC

Sol e aumento de nuvens 
de manhã. Pancadas de 
chuva à tarde e à noite.

quinta:
32ºC
26ºC

Sol e aumento de nu-
vens de manhã. Chuva 

à tarde e à noite.

Sol com muitas nuvens 
durante o dia. Com chu-

va a qualquer hora.

Sol com algumas nuvens. 
Não chove.

Enfeites, luzes e desfile 
reanimam o Natal

Primeiro Desfile 
Natalino de Canoinhas 
atraiu centenas de 
pessoas; ideia é 
aprimorar atividade

MAGIA

Fábio Rodrigues
Canoinhas

No sítio de Vali raphalski, os 
enfeites de Natal parecem re-
criar uma cidade, com casinhas 
de madeira, castelinhos feitos 
de pedra, fontes e luzes. muitas 
luzes. Há mais de 20 anos, ela 
coloca os enfeites no terreno 
e atrai visitantes curiosos com 
a disposição para montar cada 
detalhe. “Foram duas semanas 
montando esses enfeites”, 
conta. A cada ano ela incorpora 
mais objetos.

Já na casa de Silvestre 
Hollen, 35 anos de iluminação 
natalina são bem demonstrados 
pela quantidade de luzes e a 
organização de cada enfeite. 
“Antes, a cidade inteira era 
bem iluminada. e a gente quer 
preservar isso. Aos poucos, pa-
rece que as pessoas perderam 
a empolgação e o espírito do 
Natal”, diz.

Para buscar a magia do Na-
tal, a Prefeitura de Canoinhas 

promoveu o primeiro desfile 
Natalino nesta quarta-feira, 18. 
Centenas de pessoas assistiram 
aos cinco blocos que passaram 
pela rua Francisco de Paula 

Pereira. o desfile durou cerca 
de 30 minutos, mas a promessa 
para o próximo ano é incre-
mentar a atividade. “demos 
o primeiro passo. Agora é só 

aprimorar”, disse o prefeito 
beto Faria.

As estruturas de luzes e 
de som fizeram com que a 
rua ficasse fechada o dia todo, 

gerando discussão entre os 
comerciantes.

No entanto, quem assistiu 
ao desfile saiu com gosto de 
quero mais.

fábio rodrigues

nas fotos acima, o sítio de Vali Raphalski e o Desfile 
natalino. ao lado, as luzes na casa de silvestre hollen



5variedadesCanoinhas, 20 de dezembro de 2013Correio do Norte POLÍTiCarcn@adjorisc.com.br | www.adjorisc.com.br

A notícia que você lê aqui, mais de 800 mil pessoas também leem.  Esta página circula em 52 jornais.

DEPUTADO JOARES PONTICELLI

Um ano marcado por muitas realizações e conquistas
À Agência Adjori de 
Jornalismo, Ponticelli 
destaca as ações à 
frente do  Parlamento 
catarinense e no 
comando do Executivo 
estadual, e ressalta que 
a integraçao entre os 
Poderes aperfeiçoa a 
democracia

Com uma trajetória marcada 
por muito esforço e determinação, 
o deputado Joares Ponticelli vi-
veu momentos de glória em 2013.  
Depois de trabalhar na roça, em 
lanchonete de supermercado e 
dedicar-se ao magistério, iniciou 
uma carreira política com votações 
crescentes. Elegeu-se vereador, 
venceu quatro pleitos para depu-
tado estadual e chegou  à presi-
dência da Unale (União Nacional 
do Legislativo). “Em 2013, registrei 
as duas mais expressivas vitórias: 
presidente da Alesc e governador 
em exercício.  Vivi desde a posse 
uma emoção nunca antes sentida. 
Só tenho motivos para agradecer 
a confiança que o governador 
Colombo e o vice Eduardo Morei-
ra depositaram em mim e na As-
sembleia Legislativa”, acentuou.  
Acompanhe os principais momen-
tos da entrevista à Agência Adjori.

Presidência  da Alesc
“Na quarta legislatura, cheguei 

à presidência da Assembleia Le-
gislativa de Santa Catarina no dia 
1º de fevereiro de 2013. O momen-
to foi de extrema alegria, o ápice e 
a recompensa de anos de trabalho 
no Legislativo estadual. No primei-
ro discurso, já busquei a unidade e 
dei mostras de como seria o man-
dato. Participei de muitos momen-
tos nessa Casa e sempre prezei o 
diálogo. Os votos que conquistei 
são fruto de muito diálogo, assim 
como a montagem de uma Mesa 
Diretora plural e engajada”.

Bandeiras 
“Preocupação com o crack, re-

adequação do Código Ambiental 
e valorização do carvão mineral fo-
ram as principais pautas de 2013. 
Ao assumir a presidência da Alesc,  
anunciei que teria três principais 
focos: a readequação do Código 
Ambiental catarinense à nova re-
gulamentação federal, a valoriza-
ção do carvão mineral como matriz 
energética importante para o Brasil 
e a preocupação constante com o 
efeito devastador que o crack tem 
na sociedade. Esses três pontos 
são de fundamental importância 
para Santa Catarina e, por isso, fo-
ram nossas bandeiras”. 

Transparência 
 “Muitas ações foram desen-

cadeadas no sentido de  melho-
rar a possibilidade de os catari-
nenses serem fiscais do trabalho 
realizado pelos deputados. Fim 
do voto secreto e sinal aberto da 
TVAL são exemplos. Interação 
com a população através das 
redes sociais também contribui 
para o desempenho de uma ges-
tão aberta e participativa. A pu-
blicidade dos atos e das ações 
realizadas foi uma constante du-
rante o mandato”. 

Humanização do 
Parlamento

Por meio de ações inclusivas, a 
Assembleia Legislativa ampliou as 
possibilidades dos catarinenses 
e incentivou a responsabilidade 
social.  Como exemplo, temos a 
terceira edição do Troféu Respon-
sabilidade Social 2013 – Destaque 
SC, que certificou cerca de 90 
empresas, cooperativas e entida-
des pelas boas ações em favor 
da população, e o lançamento do 
Programa Alesc Inclusiva, formula-
do pela Comissão de Defesa dos 
Direitos da Pessoa com Deficiên-
cia, que possibilitou a contratação 
de estagiários com deficiência.  E 
mais: neste ano, as sessões da TV 
Assembleia (TVAL) passaram a 
ser transmitidas com tradução si-
multânea em Libras, a Linguagem 
Brasileira de Sinais”. 

Mais próximo do cidadão
O ano de 2013 ficará marcado 

na história do Parlamento catari-
nense pela realização de grandes 
eventos, emocionantes sessões 
especiais e pela participação em 
feiras e festas em muitos municí-
pios. A série “Encontros com a As-
sembleia” trouxe ao Estado reno-
mados palestrantes, e as sessões 
comemorativas e de homenagens 
resgataram fatos e personagens 
importantes da nossa história. Fo-

ram, também, muitos os eventos 
promovidos na Alesc por prefei-
turas e entidades como forma de 
desenvolver potencialidades re-
gionais. 

Recursos para as 
prefeituras

O nosso gabinete trabalhou 
incansavelmente para auxiliar en-
tidades e prefeituras por meio de 
convênios, subvenções e Fundo 
de Apoio aos Municípios. A par-
ceria dos parlamentares com o 
Governo do Estado é o principal 
motivo de, em 2013, entidades 
e prefeituras comemorarem os 
recursos recebidos. Um bom 
exemplo é o Fundo de Apoio aos 
Municípios (Fundam), que disponi-
bilizou mais de R$ 500 milhões do 
Governo do Estado para as prefei-
turas realizarem obras e compras 
com destino certo, como ações de 
infraestrutura e aquisição de equi-
pamentos.

Relação com  
os Poderes

A integração constante entre os 
três Poderes – Executivo, Judiciá-
rio e Legislativo – é tarefa nobre e 
aperfeiçoa a democracia. Quando 
governador, presidente da As-
sembleia Legislativa e líderes do 
Judiciário mantêm boa relação, o 
Estado ganha e a sociedade pode 
estar certa de que os ideais demo-
cráticos estarão sendo honrados”.

Bênção papal
Nos dias 19 e 20 de novembro, 

lideramos missão internacional do 
Parlamento à Itália e ao Vaticano, 
com resultados muito positivos. O 
destaque da programação foi o 
encontro com o Papa Francisco. 
Na ocasião, pedimos ao Santo Pa-
dre uma bênção ao povo de Santa 
Catarina e às causas de Albertina 
Berkenbrock (canonização) e Frei 
Bruno (beatificação).  É evidente 
que o processo de canonização 

de Albertina  deve seguir ritos, mas 
é preciso que o Vaticano saiba o 
quanto SC torce, espera, reza e 
tem fé na santificação da Beata. 

No comando do 
Executivo

Foi um gesto de gratidão do 
governador Colombo e do vice Pi-
nho Moreira. Como governador em 
exercício, foram realizados atos 
oficiais em mais de 20 municípios, 
em todas as regiões do Estado, 
demonstrando a nossa vontade 
de trabalhar pelos catarinenses. 
No centro administrativo, audiên-
cias com autoridades e lideranças 
marcaram a interinidade. Valoriza-
mos o papel do Poder Legislativo, 
sancionando leis, entre elas a que 
institui o serviço de identificação 
digital para recém-nascidos e o 
reconhecimento do papel da im-
prensa catarinense, assinando a 
lei que reconhece a Associação 
dos Jornais do Interior de Santa 
Catarina - Adjori/SC como Entida-
de de Utilidade Pública Estadual.

Ano mais  
que positivo

“Enfim, 2013 foi um ano mar-
cante. No Parlamento, eliminamos 
o voto secreto. Agimos com trans-
parência, responsabilidade social 
e promovemos a inclusão. Defen-
demos um novo pacto federativo, 
para que estados e municípios 
possam investir mais recursos em 
saúde e educação. Nos dez dias 
governando o Estado, imprimimos 
uma agenda de visitas ao interior, 
sancionamos leis e liberamos re-
cursos para obras importantíssi-
mas. Com estas duas experiências 
administrativas relevantes, conclu-
ímos que é preciso olhar para den-
tro de cada estrutura e dar respos-
tas ao movimento que eclodiu nas 
ruas em 2013. Os protestos foram 
espontâneos e ditaram um recado 
à classe política: é preciso fazer di-
ferente e produzir resultados”.

Como governador do Estado  interino, Ponticelli sancionou  lei que reconhece a Adjori/SC como entidade de Utilidade Pública Estadual

PP: unido e coeso 
Sobre o partido do qual é fi-

liado desde o início de sua vida 
pública,  Ponticelli não poupou 
elogios. “Unido e coeso, o Parti-
do Progressista é uma das prin-
cipais forças políticas do Estado 
e é cobiçado por todas as siglas 
para uma composição em 2014. 
O partido saiu do isolamento e 
cresce a cada dia”, proclamou. 
Ponticelli abordou, também, ou-
tros aspectos da vida partidária.

 Presença em SC - “O Par-
tido teve resultado expressivo 
no processo eleitoral de 2012. 
Foram 46 prefeitos e 52 vice-
-prefeitos eleitos. Isso representa 
presença importante do partido 
no cenário político catarinense e 
confirma o legado de lutas que 
o PP trava pelo desenvolvimen-
to de SC. Dos dez municípios 
com maior população no Esta-
do, os progressistas governam 
três: Criciúma, com Márcio Bu-
rigo; Itajaí, com Jandir Bellini; e 
Jaraguá do Sul, onde o prefeito 
é Dieter Janssen. A sigla ainda 
compõe a administração da Ca-
pital, com o vice-prefeito João 
Amin.  

Diálogo -  O Partido Progres-
sista não tem preconceito e es-
tamos sempre dispostos a con-
versar com quem quer o melhor 
para SC. Lideranças de diversas 
siglas foram muito bem recebi-
das  em nosso gabinete, e a rela-
ção política dentro do Legislativo 
também foi aprimorada. 

Com o PMDB - O acordo 
para divisão do mandato com o 
deputado Romildo Titon (PMDB) 
é uma das maiores provas desse 
aprimoramento. Como sempre 
destaco, é um mandato plural e 
feito com a boa política. 

Lideranças regionais - Outra 
ação importante e que aconte-
ceu de forma recorrente neste 
ano foram os almoços de banca-
da que, não raramente, tiveram 
a presença de lideranças regio-
nais do PP. Prefeitos, vereadores 
e presidentes municipais do PP 
passaram pelo Palácio Barriga 
Verde e tiveram oportunidade de 
partilhar momentos de debate e 
integração com os deputados 
José Milton Scheffer, Reno Ca-
ramori, Silvio Dreveck e Valmir 
Comin, bem como os suplentes 
que assumiram o mandato.

Comando do PP - Em maio, 
me licenciei da presidência e en-
treguei ao deputado federal João 
Pizzolatti a missão de comandar 
a sigla. Em dezembro, a Execu-
tiva estadual decidiu prorrogar o 
atual diretório por mais um ano. 
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CONTRATA OS SEGUINTES 
PROFISSIONAIS:

- AUXILIARES DE 
PRODUÇÃO

REQUISITOS:
- - ENSINO MÉDIO COMPLETO;

- AMBOS OS SEXOS;
- DISPONIBILIDADE PARA TRA-

BLAHAR EM TURNOS.

SALÁRIO COMPATIVEL 
COM A FUNÇÃO

BENEFÍCIOS:
- Alimentação;
- Transporte;

- Cesta Básica;
- Seguro de vida em grupo;

- Previdência Privada;
- Assistência Médica;

- Assistência Odontológica;
- Convênios com: farmácias, 

clínicas, laboratórios.

Interessados enviar currículo para: 
herica.withoeft@mili.com.br, 

ou comparecer na empresa para 
preencher a Ficha Cadastral.
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“Nos tempos da Lumber”
A serraria norte-americana Lumber, 
sempre citada nas obras que se refe-

rem à saga do Contestado, foi presença 
marcante na história de Três Barras.
Parte da história da Lumber está no 

livro “Casa Brasileira”, em sua segun-
da edição.De autoria do tresbarrense 

Jorge de Souza, o livro foi lançado 
em 2007 e teve sua primeira edição 

esgotada em pouco tempo. Tendo nas-
cido em 1929, o autor nos relata sua 
convivência com a Lumber, a Estação 
Ferroviária, a vila de Três Barras e a 

incansável luta do famoso Grupo dos 
Onze, pela emancipação política de 

Três Barras.

É também a história de seu pai Cyríaco, importante líder da comuni-
dade, sempre presente nos movimentos em prol de melhorias para a 
vila que sonhava em se tornar município. Estes e outros relatos são 
descritos em “Casa Brasileira”, livro que está à venda nas livrarias 
de Canoinhas e Três Barras.

1 VARIEDADES CANOINHAS, 11 DE MAIO DE 2012 CORREIO DO NORTEPOLÍTICA

                                                             EDINEI WASSOASKI

VISITA: Governador Raimundo Colom-
bo (PSD) estará hoje em Santa Cruz do 
Timbó, em Porto União.

R$ 10 MILHÕES: Ele vai assinar ordem 
de serviço para asfaltar a estrada da 
Lança até Santa Cruz do Timbó. 

IPTU: Bastou um telefonema do vice-
-prefeito Wilson Pereira para Gil Baiano 
(PSDB) mudar de ideia e votar a favor 
do aumento de 30%. Um dia antes ele 
havia votado contra o projeto.

UnC: A professora Solange Salete 
Sprandel da Silva e o professor Carlos 
Eduardo Carvalho foram eleitos reitora 
e vice-reitor na terça-feira, 10. A posse 
está marcada para fevereiro.

REGIÃO: Prefeito de Monte Castelo, Aldo-
mir Roskamp, e o prefeito de Bela Vista 
do Toldo, Gilberto Damaso da Silveira, 
respectivamente, foram eleitos os novos 
presidentes da AmplaNorte e do CIS/
Amurc para o ano de 2014. 

OPINIÃO: Apesar do aumento do IPTU, 
o governo municipal não cogita permitir 
o Refis (espécie de refinanciamento sem 
juros) para os inadimplentes. Entende 
que isso desestimula quem está em dia. 

CORREÇÃO: Prefeito de Irineópolis, Julia-
no Pereira, é do PSDB e não do PMDB.

A eleição de Neno

Conforme a coluna já havia adiantado, Neno Pangratz 
(PP) foi eleito presidente da Câmara. O indignado da 
vez (todo ano tem pelo menos um) foi Wilmar Sudoski, 

que não poupou críticas aos colegas que o teriam traído.
   Em conversa com a coluna, Neno disse, logo após a eleição 
que vai procurar a parceria e consenso com seus pares, que 
não pretende atuar como oposição ao governo e que pretende 
abrir a porteira das diárias, praticamente fechada por Renato 
Pike (PR). “Sou a favor dos cursos, não de modo exagerado, 
mas o aperfeiçoamento é importante”, disse. 

PERGUNTA PERTINENTE
                    IPTU mais caro, cidade melhor?

 O prefeito de Irineópolis, Juliano Pozzi Pereira (PSDB), visitou na tarde 
de terça-feira, 17, um possível local para a instalação da Subestação da 
Celesc na região. Acompanhado do prefeito de Canoinhas, Beto Faria 
(PMDB), do chefe regional da Celesc de Mafra, Marcos Antonio Rauen, 
do técnico Anselmo Fanderuff e do engenheiro da Celesc de Mafra, 
Leandro Gonçalves de Oliveira, Juliano e os demais foram recebidos 
na propriedade de Delby José Machado, em Canoinhas. Ainda nesta 
semana um topógrafo da Celesc fez uma avaliação da área onde poderá 
ser construída a nova subestação da estatal na região. 

Renato Pike (PR) honrou o padrão de moralidade imposto 
por Beto Passos (PT) em 2011, igualmente honrado por Paulo 
Glinski (PSD) em 2012 na presidência da Câmara. Com quadro 
de funcionários reduzido, mão de ferro na condução das contas 
e o menor valor de diárias em anos, o republicano conseguiu 
economia recorde. Vai devolver R$ 1,1 milhão aos cofres do 
Município. Deixa a presidência com a missão que todo o vere-
ador deveria cumprir: zelar pelo dinheiro público, pensando na 
coletividade e não no benefício de poucos privilegiados.

Para Neno Pangratz será impossível repetir a economia. Na 
quarta-feira, 18, nove concursados assumiram cargos, o que já 
onera a folha de pagamentos da Câmara consideravelmente.

do vereador Wilmar Sudoski, depois de falar 
em desonestidade, reclamando do acordo 
desfeito que deveria elegê-lo presidente.

                  ELLEN COLOMBO/ DIVULGAÇÃO

n e-mail:  ediwass@uol.com.brEDINEI  WASSOASKI

n Ouça os comentários do colunista na Band 
FM 105,1. Ele apresenta junto com Jota Jota, o 

Jornal da Band, das 11h30 às 12h.

Câmara em números

O balanço de Pike

“Se o chapéu 
caiu na cabeça 
de alguém 
aqui, agora, me 
perdoem

MATÉRIA-PRIMA

A Câmara de Canoinhas derrubou cinco vetos do prefeito Beto 
Faria (PMDB) neste ano. No ano passado, foram 36, recorde dos 
últimos oito anos. Renato Pike foi o recordista na apresentação de 
projetos (22). Em diárias, o valor gasto (R$ 13,7 mil) foi o menor 
em 13 anos.

{  n  Nova mesa diretora da Câmara de Canoinhas, eleita na terça-feira, 17: Renato Pike 
(1º secretário), João Grein (vice-presidente), Neno Pangratz (presidente) e Chiquinho da 
Silva (2º secretário). Neno derrotou Wilmar Sudoski por sete votos a três. “Recebi sete 
votos ao contrário”, reclamou Sudoski indignado, logo depois da votação.
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SUS terá teste rápido para 
Aids feito com fluido oral

Fluido do teste oral é extraído da gengiva e da mucosa da bochecha com 
o auxílio da haste coletora; resultado sai em até 30 minutos

INÉDITO

Fábio Rodrigues
Canoinhas

o ministério da Saúde anun-
ciou nesta quarta-feira, 18, 

que o Sistema Único de Saúde 
(SUS) passa a oferecer um 
novo tipo de teste rápido de 
Aids no próximo ano. o teste, 
que é novidade no brasil, é 

feito por meio de fluido oral. 
o objetivo é oferecer o diag-
nóstico para a população em 
todas as campanhas do Fique 
Sabendo, nos serviços de saú-

de que atendem às populações 
vulneráveis e nas farmácias da 
rede pública.

Inicialmente, o teste será 
usado a partir de março por 
40 organizações não governa-
mentais (oNGs) parceiras do 
departamento de dST, Aids e 
Hepatites Virais, do ministério 
da Saúde. No segundo semes-
tre, o diagnóstico rápido será 
oferecido na rede do SUS.

Na primeira etapa, homens 
que fazem sexo com homens, 
profissionais do sexo, travestis, 
transexuais, pessoas que usam 
drogas, pessoas privadas de 
liberdade e em situação de rua 
terão prioridade para fazer o 
teste. o kit para fazer o teste 
está sendo produzido pelo labo-
ratório bio-manguinhos/Fun-

dação oswaldo Cruz (Fiocruz).
Para fazer o teste, é preciso 

que a pessoa evite ingerir ali-
mento ou bebida, fume ou inale 
qualquer substância, escove os 
dentes e use antisséptico bucal 
nos 30 minutos anteriores. 
Também é preciso retirar o 
batom e evitar atividade oral 
que deixe resíduo. o fluido do 
teste oral é extraído da gengiva 
e da mucosa da bochecha com o 
auxílio da haste coletora. o re-
sultado sai em até 30 minutos.

em Canoinhas e região, os 
testes rápidos de HIV, Sífilis e 
Hepatite b e C já estão dispo-
níveis. estes, no entanto, são 
feitos a partir da coleta simples 
de sangue tirada do dedo do 
paciente. resultado de cada 
teste sai em 15 minutos.

reprodução

inicialmente, teste será usado por onGs parceiras do Ministério da saúde
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Tradicionalmente, o NATAL na Empresa Mili foi comemorado com festa entre seus funcionários e familiares. O evento aconteceu na Associação de Funcionários da Empresa, com jantar, música ao vivo 
e sorteio de vários prêmios. Os filhos dos colaboradores se divertiram com a cama elástica e os brinquedos infláveis e o Papai Noel também se fez presente, entregando brindes e presentes às crianças.
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Lúcio coLombo  E-maiL: LLcoLombo@boL.com.br    
                                                      bLog: LuciocoLombo.bLogspot.com.br 

curtas & objetivas

n e-mail:  tokarski1957@hotmail.comFErNaNDo toKarsKi 

outros tempos

Em foto do meu acervo, o agricultor Porfírio olympio alves, sua mulher idalina 
Camargo Rocha e os filhos. originário de são José dos Pinhais (PR), alves se 
estabeleceu em 1916 na localidade de Fartura, no interior de Canoinhas. 

DE TRÊS BARRAS PARA A SELEÇÃO
a atleta tresbarrense sa-
brina Mizva garantiu uma 
vaga para a seleção Brasi-
leira de Tênis de Mesa. a 

seletiva aconteceu em são Caetano 
do sul-sC, entre os dias 13 e 16 de 
dezembro. Estavam em disputa duas 
vagas, mas apenas a campeã de cada 
torneio teria direito de representar 
o Brasil em 2014 nos campeonatos 
sul-americano e Latino-americano, 
na categoria mirim. sabrina garan-
tiu a vaga na seleção na disputa 
contra a paulista Karin Matsumura, 
de quem venceu por 4 a 1. Para o 
técnico da equipe, helio Correa, foi 
emocionante ver o desempenho de 
sabrina na seletiva. “Mostrou muita 
garra, determinação e muita vontade 
de vencer. Ela mereceu muito essa 
conquista, pois sempre acreditou que 
seria possível”, comenta. a equipe da 
aDCR, em parceria com a Prefeitura 
de Três Barras, agradece o apoio de 
toda a comunidade.

CÂMARA APROVA IPTU  EM DUAS VOTAÇÕES
Depois de mais de um mês de tramitação nas comissões permanentes e de muitas discussões e polêmicas nas duas primei-
ras tentativas de votação em plenário, finalmente, na 
última sessão do ano, a Câmara Municipal aprovou por 
maioria absoluta, no dia 16,  o reajuste do IPTU e do 
ITBI de Irineópolis, em duas votações. Uma em sessão 
ordinária, e a outra, a seguir, em sessão extraordinária.  
    Os vereadores aprovaram o projeto Nº 019/2013, 
do Poder Executivo, com duas emendas modificativas. 
A primeira, de autoria do vereador José Júlio Nogara, 
aprovada por maioria absoluta, com votos contrários 
dos vereadores, José Cocharski, Alcides Nei Wagner 
e José Valmor Nicoluzzi.  A segunda, de autoria dos 
vereadores Cláudio José Franz e Valdir Marafigo, 
aprovada por maioria absoluta, com votos contrários 
dos vereadores José Cocharski e  Alcides Nei Wagner. 
Os vereadores justificaram seu voto contra, alegando que a emenda não diminui os valores contidos no projeto original. 
      A presidente da Mesa Diretora, Cleusa Clarice de Lima (PSD), abriu a votação nominal com as respectivas justificativas 
dos vereadores. O projeto foi aprovado por maioria absoluta.

VOTOS CONTRÁRIOS 
“Se tivesse dado empate, eu estaria votando. Mesmo assim, por questão de 
ordem, para a população ficar ciente, declaro que sou contra esse projeto, por-
que não acho certo – como os demais vereadores colocaram – não sou contra 
aumento, mas sim contra o aumento abusivo. Tinha que ser como foi colocado,  
ano a ano, 5%, 10% e assim por diante. Esse aumento foi abusivo, então declaro 
meu voto contra a aprovação desse projeto. Mesmo assim, o projeto passou na 
primeira votação, por maioria absoluta” – ressaltou Clarice. Com ela, declaram 
voto contrário ao projeto, os vereadores José Cocharski, Alcides Nei Wagner e 
José Valmor Nicoluzzi. 

RECESSO
Ao encerrar a sessão, a presidente da Mesa Diretora convocou uma sessão extraordinária para a segunda votação do projeto 
019/2013,  que concede o reajuste do IPTU e do ITBI, e de mais oito projetos que ficaram para segunda votação.  Com a 
aprovação de nove projetos, incluindo o do IPTU, a Câmara Municipal de Irineópolis limpou a pauta do segundo semestre. 
      Apenas o projeto de Lei do Executivo que cria três novos cargos de diretores não entrou na pauta de votações. No encer-
ramento da 10ª sessão extraordinária, a presidente da câmara, Clarice, comunicou que a partir da próxima segunda-feira, 
dia 23, o Legislativo entra em recesso regimental, para voltar ao expediente normal e às sessões ordinárias somente no dia 
3 de fevereiro de 2014.

CONSULTOR JURÍDICO
O jovem advogado irineo-
polense, Ricardo Beninca, 
e sua mulher, Fátima Ki-
sieleski Beninca, brindam 
neste final de semana 
pela posse dele como 
advogado concursado 
na Câmara Municipal 
de Canoinhas, em ato 
simples na noite desta 
quarta-feira, 18. Ricardo, 
o Rei dos Concursos, é  
Formado em Direito pela 
Universidade Estadual de 
Ponta Grossa - ano 2003. 
Atua como advogado 
desde 2006, já com vasta 
clientela nos escritórios em União da Vitória-PR e Irineópolis. Ele é filho de Edi-
narte Antonio Beninca e Izonete Cordeiro e Edinarte Beninca.  A família está se 
reunindo em Canoinhas, já que irmã de Ricardo,  Cleoci Beninca (KIKA), trabalha 
no Instituto Federal de Santa Catarina (IFSC) Canoinhas.  Parabéns ao prezado 
amigo, com votos de sucesso nessa nova empreitada.
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Canoinhas recebe três veículos 
de emenda parlamentar

Carros serão de uso exclusivo para os três Centros 
de Referência de Assistência Social do município

ASSISTÊNCIA SOCIAL

Fábio Rodrigues
Canoinhas

Nesta terça-feira, 17, o mu-
nicípio de Canoinhas recebeu 
três carros populares destina-
dos pela emenda parlamentar 
do deputado federal espiridião 
Amin (PP). os veículos foram 
encaminhados à Secretaria 
municipal de Assistência So-
cial e Habitação.

Segundo o prefeito beto 
Faria (Pmdb), o pedido foi 
feito no início do ano ao parla-
mentar, durante o Congresso 
dos municípios. os carros 
foram entregues por meio do 
Governo do estado. 

os veículos serão de uso 
exclusivo para os três Centros 
de referência de Assistência 
Social (Cras) de Canoinhas: 

Campo d’Água Verde, Sos-
sego e Piedade. “Será, prin-
cipalmente, para o trabalho 
de benefício de Prestação 
Continuada (bPC)”, comenta 
a secretária de desenvolvi-
mento Social e da Família, 
Ângela Soares. de acordo com 
ela, esse trabalho é o de busca 
ativa de idosos, deficientes 
e famílias que precisam de 
acompanhamento.

Antes, nove programas 

atendidos pela Secretaria 
dividiam um carro. em Santa 
Catarina, Amin enviou sete 

veículos para Florianópolis e 
três para Canoinhas. outras 
25 cidades catarinenses foram 

beneficiadas pela emenda par-
lamentar, com um carro para 
cada município.

fábio rodrigues

Carros 0Km foram entregues nesta terça-feira
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ECONOMIA

Desde Aurora, preço dos 
imóveis aumentou até 200%

Onda de otimismo, aumento da renda e programas federais de 
financiamento, porém, seriam a razão do aquecimento do mercado

especial

desde que a Coopercentral Au-
rora anunciou a intenção de se 
instalar em Canoinhas em 2007, 
o setor que mais aqueceu foi o 
imobiliário. Instantaneamente, 
o valor dos terrenos inflacionou 
e o mercado especulou como 

nunca.
A esperança com a qual a 

Aurora alimentou a cidade até 
meados de 2011, no entanto, 
não pode ser encarada como 
motivo que sustentou o aumento 
dos preços dos imóveis. Para a 
corretora de imóveis e gestora 
de negócios imobiliários, mau-
ren mussi dreveck, a demanda 

provocada pela facilidade de 
crédito por meio de programas 
de incentivo, como o minha 
Casa, minha Vida, e o aumento 
de renda do canoinhense ajuda-
ram muito mais para manter o 
mercado aquecido.

mauren não nega que a Au-
rora influenciou no aumento de 
preços, mas, segundo ela, essa 

influência foi passageira. de 
acordo com o Índice de desen-
volvimento Humano municipal 
(IdHm), a renda per capita de 
Canoinhas aumentou 38,34% em 
dez anos. em 2000, o valor era 
de r$ 500,86. em 2010, a renda 
subiu para r$ 692,87.

A corretora diz que não exis-
te excesso. os imóveis tendem a 
valorizar, em média, 15% ao ano. 
No entanto, em 2013, segundo 
pesquisa publicada pela revista 
exame, os preços inflacionaram 
22% em todo o País. “Foi a ter-
ceira maior alta do mundo”, frisa 
mauren.

A corretora elenca os fatores 
economia estável, aumento da 
renda, inflação controlada, baixa 
taxa de desemprego, redução 
em taxas de juros, crédito faci-
litado, programas de incentivo 
por parte do Governo Federal, 
aumento de prazo de financia-
mento e redução de impostos 
para a construção como fatores 
que aqueceram o mercado, pro-
vocando, consequentemente, o 
aumento dos preços de imóveis. 
“Canoinhas está em crescimen-
to na área de construção civil, 
por onde se passa, nas ruas, se 
observa uma construção nova ou 
reforma”, lembra.

CoMPaRaTiVo
o CN cruzou dados de imóveis 
ofertados em 2007, quando a 
Aurora anunciou o investimen-
to com os ofertados nos anos 
seguintes. de fato, na maioria 
dos casos, o aumento não passa 
dos 15% ao ano, mas há casos 
que extrapolam e passam dos 

200% em seis anos. É o caso, por 
exemplo, das áreas na rua Saulo 
de Carvalho, no Jardim esperan-
ça. em 2007, quando a rua não 
era asfaltada, o metro quadrado 
(m²) saía por r$ 41,35. Hoje, um 
terreno da rua está sendo oferta-
do por r$ 150 o m², valorização 
de mais de 200%. Para se ter 
uma ideia, um terreno de r$ 22 
mil, em 2007, hoje está valendo 
r$ 95 mil.

outro exemplo é de um 
apartamento com sala, três quar-
tos, cozinha, área de serviço e 
banheiro, em um prédio no bair-
ro boa Vista. em agosto de 2009 
o último apartamento foi vendido 
a r$ 85 mil. Hoje vale r$ 180 
mil, alta de mais de 100%.

Há inúmeras variáveis que 
implicam nos valores, no entan-
to. Apartamentos mais antigos, 
como é o caso de um do edifício 
Anne marie, por exemplo, ven-
dido a r$ 160 mil em 2008, custa 
hoje r$ 225 mil.

A corretora de imóveis, 
edicler Coelho, lembra que o 
imóvel, depois de construído, já 
cai no mercado com uma valo-
rização de 30%. Com a procura 
aquecida, a tendência é de os 
preços subirem. “mas todos 
sabem que podem negociar em 
uma margem de pelo menos 
10%”, dá a dica.

mauren arremata: “Como 
nós viemos de anos muito bons, 
todo mundo acha que seu imóvel 
está valendo uma verdadeira 
fortuna. Já os clientes que estão 
buscando para compra sabem 
exatamente o quanto vale cada 
metro quadrado.”SCN 0001-13F RODAPE COR 260X50.pdf   1   02/12/13   11:07

edinei wassoaski

Mauren: “os clientes que estão buscando imóveis para compra sabem 
exatamente o quanto vale cada metro quadrado”

Da redação
Canoinhas



13variedadesCanoinhas, 20 de dezembro de 2013Correio do Norte

vendas

Desde 2007, procura por 
imóveis cresceu 80%

Enquanto, 
em 2007, 400 
terrenos foram 
comercializados 
em Canoinhas, 
neste ano número 
já chega a 709

especial

Outro fator que corrobora a tese de que a 
demanda, e não a Aurora, elevou os preços 
dos imóveis em Canoinhas é o que aponta 

aumento de 80% na procura por imóveis desde 
2007, ano em que a empresa anunciou o empre-
endimento.
Dados do setor de tributos da Prefeitura de Ca-
noinhas mostram que 400 terrenos foram comer-
cializados em 2007. Neste ano, até terça-feira, 17, 
foram 709 negociações lavradas no setor.

Depois do boom da Rigesa, mercado 
de locações encolhe 30%
A passagem de mais de 2,5 mil funcionários temporários que trabalharam na obra de 
expansão da mWV rigesa, de Três barras, aqueceu como nunca o mercado de locações 
em Canoinhas. Além de lotar cada canto que encontrou para alugar na cidade, a rigesa 
ainda construiu um alojamento próprio dentro do seu complexo.

A procura elevou os preços em mais de 50%. 
Com o fim da obra, as locações minguaram e o mercado encolheu em pelo menos 30%.
os preços também baixaram e a busca por inquilinos tem se intensificado, conside-

rando que, cada vez mais, os locatários têm procurado programas de financiamento para 
sair do aluguel. É o caso de erivélton e Gisleine melo. Juntando a renda dos dois, eles 
conseguiram financiar um terreno e já estão com a casa 70% erguida. “o aluguel em Ca-
noinhas é muito caro e, apesar de os terrenos também estarem muito caros, ainda vale a 
pena investir no que é nosso”, afirma Gisleine.

o alto preço dos aluguéis encoraja ainda mais as famílias a entrarem em financiamentos 
de até 30 anos. Programas como o minha Casa, minha Vida permitem que o beneficiário 
comece pagando prestações, por vezes, mais baixas que o aluguel. esse valor vai decres-
cendo até chegar a 50% do valor inicial no fim do contrato.

o programa ainda oferece subsídio dependendo da renda e não exige entrada, também 
dependendo da renda. o tomador ainda pode usar o saldo do FGTS. mas atenção! Só em 
taxas para aprovar o cadastro na Caixa econômica, é preciso desembolsar pelo menos 
r$ 3 mil.

Com três votos contrários, Câmara 
aprova aumento de 30% no IPTU

Projeto de lei 
que permite o 
aumento passou 
em segunda 
votação na 
Câmara nesta 
terça-feira, 17Nesta semana, os vereadores de 

Canoinhas aprovaram projeto de 
lei que pode aquecer ainda mais 
o mercado de imóveis.

Pelo projeto, os moradores 
de Canoinhas vão pagar pelo 
menos 30% a mais de Imposto 
Predial e Territorial Urbano 
(IPTU) em 2014.

Com três votos contrários 
– dos vereadores João Grein, 
Cris Arrabar (ambos PT) e Paulo 
Glinski (PSd) –, e sete a favor 
– sem explicação, Gil baiano 
(PSdb) mudou de ideia -, pas-
sou na noite desta terça-feira, 
17, em segunda votação na 
Câmara de Canoinhas, projeto 
de lei que permite o aumento.

Cris explicou na tribuna, 
nesta terça-feira, que estava 
votando contra “não porque é 
vontade da vereadora Cris, mas 
porque é vontade da maioria das 
pessoas, dos eleitores.”

ela afirmou que os valores 
dos terrenos aumentaram em 
2007 com anúncio não cumprido 
da instalação da Coopercentral 
Aurora. “o valor dos imóveis é 
absurdo. Para nossa realidade é 
um valor absurdo. os lotes es-
tão sendo vendidos por valores 
altíssimos, mas são poucos os 
de Canoinhas que conseguem 
pagar. eu comprei minha casa e 
comprei um filho junto, que são 
as parcelas do financiamento.” 

A vereadora ainda questionou 
“qual categoria teve aumento 
na faixa de 30%?”

Paulo Glinski (PSd) fez um 
apelo por um debate mais amplo 
sobre o assunto.

João Grein (PT) questionou 
os critérios para se estabelecer 
o aumento. “o município precisa 
de recursos, mas é necessário 
o debate. Vamos aprovar um 
projeto e abortar um debate que 
pode nos trazer frutos maiores.” 
ele citou que 30% dos contri-
buintes estão inadimplentes e 
cobrou mecanismos para cobrar 
os devedores.

bene Carvalho (Pmdb) 
fez a defesa do projeto. “este 

dinheiro (do aumento) servirá 
para o prefeito manter os servi-
ços públicos.”

de acordo com o projeto, o 
percentual de 30% deve incidir 
sobre os terrenos. As constru-
ções, no entanto, terão reajuste 
inferior a 5%.

Com IPTU mais alto, o mer-
cado acredita que muitos donos 
de lotes vão forçar a venda para 
se livrar do IPTU.

ConTRaPonTo
o secretário de Administração 
de Canoinhas, Argos burgardt, 
explica que o percentual ainda 
é pequeno considerando a de-
fasagem do IPTU. Segundo ele, 

há 14 anos o imposto não sofre 
reajuste. “estamos falando de 
uma pequena atualização. Se le-
vássemos o aumento a rigor, te-
ríamos imóveis com até 1.000% 
de aumento”, explica. burgardt 
lembra que nos últimos anos 
todos os lotes valorizaram ra-
pidamente e novos loteamentos 
foram criados, tornando inevitá-
vel a necessidade de reajuste.

Assim que sancionado pelo 
prefeito beto Faria (Pmdb), 
o aumento passa a valer em 
janeiro de 2014.
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Jovem morre carbonizado 
em acidente na SC-280

IDENTIFICADO

Fábio Rodrigues
Canoinhas

Caminhão-baú estava com carga de espuma; motorista afastou 20 metros 
para evitar maior destruição

fábio  RodRigues

EDITAL DE CONVOCAÇÃO
A Associação dos Arquitetos e Engenheiros do Vale do Canoinhas, 
Estado de Santa Catarina, convoca seus associados para Assembleia 
Geral Extraordinária, que fará realizar em sua sede em Canoinhas, à 
Rua Três de Maio, nº 248, no dia sete de janeiro de dois mil e qua-
torze, às dezessete horas em primeira convocação com a presença 
de dois terços dos Sócios Efetivos e às dezessete horas e trinta 
minutos em segunda e última convocação com o número mínimo 
de cinco Sócios Efetivos, com a seguinte:

ORDEM DO DIA: Eleição de Conselheiro Titular e Conselheiro 
Suplente, para representar esta entidade de classe na plenária do 
Crea-SC, a partir de janeiro de 2014, na Câmara Especializada de 
Engenharia Civil.

Os candidatos a vaga terão que enviar um ofício a Diretoria Exe-
cutiva, até cinco dias antes das eleições, requerendo o registro da 
candidatura e constando:
1- Chapa composta de dois nomes, do Conselheiro Titular e do 
Conselheiro Suplente, que deverão ser da modalidade profissional 
de Engenharia Civil;
2- Número dos registros profissional;
3- Endereços para correspondência;
4- Telefones para contato;
5- Endereços eletrônicos de e-mail.
Os candidatos a vaga terão que providenciar e encaminhar jun-
tamente com sua inscrição, conforme determinação do Crea-SC:
1- Certidões negativas dos cartórios de distribuição das varas cível 
e criminal da justiça comum, expedidas na comarca do domicílio 
eleitoral do requerente, com prazo não superior a 90 (noventa) dias 
da data da emissão;
2- Certidão dos cartórios de Distribuição da Justiça Federal, com 
prazo não superior a 90 (noventa) dias da data da emissão;
3- Comprovante de licença de mandato, cargo, emprego ou atividade 
remunerada no Confea, no Crea ou na Mútua (se for o caso); e
4- Uma (1) fotografia em cores, recente, de frente, nas dimensões 
3x4cm, com fundo branco.
Os candidatos a vaga devem estar regular com o Crea-SC, pois o 
Conselho providenciará os seguintes documentos:

1- Cópia autenticada da carteira de identidade profissional expedida 
pelo Crea ou comprovante do registro profissional no Crea (Certidão 
de Registro de Pessoa Física);
2- Comprovação do pagamento da anuidade do exercício (2013);
3- Certidão negativa do Crea-SC de inexistência de decisão conde-
natória em processo de ética transitado em julgado.

Somente poderá exercer o direito de votar o Sócio Efetivo.
Somente poderá exercer o direito de ser votado o Sócio Efetivo 
que esteja com no mínino há três anos com as anuidades em dia.
É importante ressaltar, conforme Ofício nº P-04.051/13 do Conselho 
Regional de Engenharia e Agronomia de Santa Catarina – Crea-
-SC, que:

- O mandato é de dois anos, de 1º/1/2014 à 31/12/2015;
- Os conselheiros devem possuir nacionalidade brasileira (nato ou 
naturalizado);
- A atividade é honorífica e considerada de grande relevância para o 
Sistema Confea/Creas, devendo o indicado comparecer mensalmen-
te à sede do Crea-SC para participar das reuniões de Comissões, 
Câmaras Especializadas e Plenário, de acordo com o calendário 
anual aprovado pelo Plenário, com a obrigação de analisar proces-
sos, emitir pareceres, votar matérias de interesse do Conselho entre 
outras obrigações relacionadas na Lei nº 5.194/66, e no Regimento 
Interno do Crea-SC;
- A atuação dos conselheiros é considerada uma função pública, com 
deveres a ela inerentes, devendo aqueles sempre agir com absoluta 
imparcialidade em todas as matérias submetidas a sua análise;
- A posse será na primeira Sessão Ordinária Plenária de 2014 do 
Crea-SC, a realizar-se no dia 22 de janeiro de 2014;
- Os conselheiros deverão, obrigatoriamente, participar do Seminário 
Estadual de Conselheiros, que acontecerá no dia 22 de janeiro de 
2014, conforme programação que será enviada aos mesmos assim 
que as indicações forem oficializadas pela entidade no Conselho.

Canoinhas, 20 de dezembro de 2013.

Engenheira Civil Vivianne Pailo Collares
Presidente da AEVC

Na madrugada de sexta-feira, 
13, por volta das 5 horas, um 
Fiat Uno, placas mKQ-6366 de 
Canoinhas, colidiu contra um 
caminhão mercedes benz 912, 
placas mAG-4879 de Joinville. 
o acidente aconteceu na rodovia 
SC-280, próximo ao trevo da 
localidade de Poço Preto, em 
Irineópolis. o Uno incendiou e o 
motorista morreu carbonizado.

Segundo o motorista do ca-
minhão, que dirigia em direção a 
Porto União, dejair martimiano, 
52 anos, nem deu tempo de pen-

sar em frear porque o carro veio 
muito rápido na curva. “Assim 
como ele tentou fazer a curva, já 
se atravessou na estrada e veio 
direto na frente do caminhão”, 
conta.

martimiano diz que o Uno 
começou a pegar fogo no mesmo 
instante. “Tive a ideia de dar ré 
no caminhão. Quando engatei a 
marcha, vi que o carro não se 
mexeu junto. Afastei uns 20 me-
tros. Senão, o caminhão pegaria 
fogo também.” o caminhão-
-baú estava com uma carga de 
espuma.

o motorista do caminhão 
nada sofreu. Sua esposa, que es-

tava no banco do carona, sofreu 
ferimentos leves por causa do 
impacto do cinto de segurança 
no corpo. “Se ela estivesse sem 
o cinto seria arremessada pelo 
para-brisas.”

este foi o primeiro acidente 
em que martimiano se envol-
veu. o caminhão não tem segu-
ro. “Se o Uno não tiver, vou ter 
de arcar com o prejuízo.”

Como o Uno ficou totalmen-
te destruído, a Polícia rodo-
viária estadual não conseguiu 
identificar a vítima na hora do 
acidente e apenas sabia que o 
carro estava registrado no nome 
de Asimiro Padilha.

Motorista do Uno, Marcelo Padilha tinha 20 anos

o corpo carbonizado do 
motorista foi levado ao Instituto 
médico Legal (ImL) de Porto 
União. No fim da tarde, os pais 
do motorista tomaram conheci-
mento do acidente e procuraram 
as autoridades para confirmar 

o desaparecimento de marcelo 
Padilha. ele era filho do dono do 
carro e tinha 20 anos. Somente 
um exame de dNA, no entanto, 
vai comprovar de fato a identi-
dade do corpo, o que pode levar 
até três meses.

Menino cai da escada em Três Barras
mOrTE CErEbrAl

Três Barras
Foi sepultado na manhã de 
segunda-feira, 15, o corpo do 
menino de 8 anos que morreu 
na madrugada de domingo, 15, 
depois de sofrer uma queda 
de uma escada dentro de um 
sobrado no distrito de São Cris-
tóvão. ele chegou a ser levado 
por bombeiros de Canoinhas ao 
Pronto Atendimento municipal 

de Canoinhas, mas deu entrada 
já com morte cerebral. A queda 
aconteceu por volta da 0h de 
domingo e a morte foi confir-
mada às 5h.

Segundo o agente de Polí-
cia, Luiz rosa Peres, uma tia 
criava o garoto. ela foi ouvida 
pelo agente na manhã de do-
mingo, 15.

Peres diz que, a princípio, 

a queda provocou a morte do 
menino, porém, o perito do 
Instituto médico Legal (ImL) 
identificou dois coágulos na 
cabeça do menino - um recente, 
provavelmente causado pela 
queda, e um mais antigo, que, 

supostamente, seria resultado 
de uma surra que o menino 
levou na quinta-feira, 12.

em depoimento na delega-
cia, a tia do amenino confessou 
que deu uma surra na criança na 
quinta-feira passada.

o inquérito ainda não foi 
concluído, mas a tia pode ser 
indiciada por maus tratos e 
tortura. Se for condenada, pode 
pegar até 15 anos de prisão. A 
queda da escada segue sendo 
investigada.
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Desejamos um Feliz Natal, cheio de boas 

surpresas e que as celebrações de Ano  

Novo abram 2014 com chave de ouro.

Agradecemos o

excelente ano que

tivemos onde juntos

plantamos sementes decrescimento

e parcerias, desenvolvendo associativismo.

Esperamos que todos possam colher 

bonsresultados em 2014.
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Enfoque

  

ANIVERSARIANtES
20 DE DEZEMBRO
Luis Carlos Moreira 

da Silva
Monara Rayane litz

Jacson Neves
Tierry Kalinoski

Luiza Loth
Natali Loik

Nilton Eduardo Pires
Ieda Maria Reinert 

Salomon

21 DE DEZEMBRO
Carolina Cardoso

Maria Maron Gmach

22 DE DEZEMBRO
Juliano Soares de Souza
Maria Madalena Olinek

Jessica Bueno de 
Oliveira

Monara Ap. Ferreira 
Bonete

23 DE DEZEMBRO
Dirce de Andrade
Vilma Ap.Bueno 

Correia
Monalisa Rodrigues

24 DE DEZEMBRO
Leonice de Mattos

Janaina Pontes Martins
Giseli da Silva Witt

Ivete Wzoreck
Edmundo Massaneiro

25 DE DEZEMBRO
Artur Guimarães
José Valmir Zucco

26 DE DEZEMBRO
Barbara Alves de 

Moraes
Jackeline Karen da Silva

João Cleveston
Luis Cesar Oliscoviscz

Estevão Valmor 
Pinheiro

Rafael Theodorovicz
Elzita Tereza Konopka

Gabriel Fillies

27 DE DEZEMBRO
Hilda Ap. Ricardo 

Ferreira
Mario Jose Bredun

Marcos Scholze
Adilson José Vieira

Leticia de Araujo de 
Oliveira

Ugo Eduardo Langer
Frederico José Salbagh

28 DE DEZEMBRO
Marcos Blanck

Liara Walter Neves
Zenilda Quintino

Mara Angela
Silvio Mário Soares 

Lourenço
Jair Luis

29 DE DEZEMBRO
João Spack

Silmara Teodorovicz
Hellinton Helder 

Marros
Claudio Amario de 

Lima 
Maria Zorandir Vieira
Pedro Jorge Jenzura

Maria de Lourds 
Feldmann

Kássio Rego Toth
Altamir Muzulão

30 DE DEZEMBRO
Ana Carolina Haensch

José Alves Pereira
Waldemar Keiser - 

Estofaria Keiser
Reinaldo 

Wengrzynowski
Rocheli de Lima dos 

Santos
Jaisson Groscopf
Marcelo Mattar 

bannakh
Eliane Griten
Djalma Alves

Edson Dobkowski

31 DE DEZEMBRO
Mônica Roberta 

Schereiner
Fabio Landoski de 

Cristo
Silvestre Hollen

Alvaro Pires
 Darilda Munhos 

Ferreira
Miriane Trindade
Neiva de Fátima 

Komochena Dolisznyy
Ademar Weise

Miro Adriano Turquote
Luíza Gapski 
Komoçhena

01 DE JANEIRO
João Adolfo Kainlik 
Gisele Terezinha Viana 

Dira Prussak
   Luzia Lepchak Maia

Almiro de Jesus Lisboa
Bruna Luana dos 

Santos
Andressa Soares

Terezinha Tavares de 
Camargo

02 DE JANEIRO
Carmen R. Martins
Antonio Alves dos 

Santos
Ivete B. Borges

Arivaldo Alves  Ribeiro
Marilda Muller Langer
Adão Sidnei Puchinski

Talita Fernanda da Silva
Samuel Knoreck

Leonardo Antonio 
Suchara

Ilda Correa dos Santos
Amanda Fatima de 

Mattos
Artemiro Wilson 

Poltronieri
Angelo Antonio dos 

Anjos

03 DE JANEIRO
Cacilda Witt

Salvador daLuz
Nathan Bueno da 

Rocha 
Tarcisio Alves Machado

Yasmim Bueno de 
Oliveira

Nair Moraes Antunes  
Vivinicius Pedro Batista
Ricardo de Oliveira 
Dulce Ferreira Gritten
Levi Domingos Pinto

Francisco Pereira
Maria Helena Wolter

Leonardo Panneitz

Ontem, dia 19, 
aconteceu no 
Canoinhas Tênis 
Clube a formatura 
do magistério de 
Caroline Maria 
Dubiela. “Que 
esta nova etapa 
seja repleta de 
realizações, con-
quistas e sucesso.” 
São os desejos de 
seu filho José An-
tônio, seu marido 
Cassiano e demais 
familiares.

Hoje, Gabriel completa seus 8 meses. 
“Que o anjo da guarda lhe proteja.” 
Seus pais Nilton e Sandra.

Parabéns para Elisabeth Ha-
cker Soares, que neste dia 22 
completa idade nova. “Todas as 
coisas boas que acontecem em 
nossas vidas jamais poderiam 
ser imaginadas se não fosse pela 
tua existência! Com carinho, sua 
família!”

Parabéns dra. Ana Julia, 
pela formatura de Medicina 
da UFSC, no dia 21. Seu pai 
Lyeval Brand e sua madrasta 
Nilda Maria Rohrbacher 
estão muito felizes, assim 
como sua mãe, Ana Della 
Bruna Brand (in memo-
riam), deve estar orgulhosa!

Amanhã, 21, 
completa mais 
um ano de vida 
Esiquiel Ferreira. 
Quem parabeniza 
é sua mãe Olinda, 
seu pai Nivaldo 
e seus irmãos 
Natanael e Es-
mael. “Que Deus 
ilumine você hoje 
e sempre.”

Quem fez aniver-
sário no dia 12 
foi Sabrina Paula 
B. Pontes. “Que 
Deus te abençoe 
e ilumine cada 
passo de sua 
vida.” São os de-
sejos de sua mãe 
Marli, pai Alcídes 
e família.

Sabrina Vatrim Corrêa de Lima 
completou seus 13 anos no dia 
17. “Que seu sorriso brilhe cada 
dia mais, para iluminar sempre 
as nossas vidas!” De seus pais 
Lucimata e Hélio Corrêa.

Os gêmeos Mateus e Lucas Tavares 
completaram 1 aninho de vida no 
dia 10 de dezembro. A festinha 
dos pequenos será realizada no dia 
22, na sede do Fuck, com muita 
diversão. Os pais Josnei e Alessan-
dra e os avós estão ansiosos pela 
data, para comemorar a alegria da 
duplinha. Parabéns!

Jéssica Aline, parabéns pelos seus 
15 anos! Ela faz aniversário no 
domingo, dia 22. “A juventude é 
bela e podes torná-la linda, mais 
bela ainda com seu modo de ser. 
Que Deus te acompanhe sempre 
e ilumine teus caminhos, para que 
prossigas nas trilhas do bem, que 
possa ser feliz, fazendo seres felizes! 
Que continues espalhando paz, 
alegria, amor e simpatia.
Nós te amamos muito!” São os 
votos de seus avós José Almir e 
Terezinha, e toda sua família.

Amanhã é dia de muita alegria e comemoração no lar do casal Ja-
nete e Roberto Kostulski, que festeja o aniversário da filha Patrícia 
Jaqueline, completando 7 anos de vida. Muita saúde, paz, amor 
e felicidade, são os desejos dos seus pais. “Filha, você é o melhor 
presente que Deus nos deu. Te amamos muito”

IRINEÓPOLIS

“Feliz aniversário, querida filha Bruna Lu-
ana dos Santos. Dia primeiro do ano é seu 
aniversário... Que Deus derrame copiosas 
bênçãos sobre ti, com saúde, paz, sucesso 

nos estudos acadêmicos de Direito: tudo tem 
espinho, desafio... Feliz aniversário e um ano 
novo repleto de harmonia. De sua mãe que 

te ama muito, Eva.”

Felicidades para Andriele Henke, que aniversaria 
no dia 29, e para Calina Henke, que completa idade 
nova no dia 30. Os parabéns são de seus familiares!

Parabéns, Elzita Tereza Kono-
pka! Ela faz aniversário no dia 
26. Seu esposo, filhos e netos 
desejam muitas felicidades.
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Bodas de Diamante

A família Vicentina da 
Conferência Santa Cruz 
agradece aos ben-
feitores, padrinhos e 
madrinhas, vicentinos e 
amigos que fizeram um 
Natal cheio de amor, paz 
e união.

Existem muitos exemplos que a vida nos dá de tudo que aprendemos, mas vocês 
são exemplo do amor, compreensão e fidelidade, afinal de contas são 60 anos, 

seis décadas de dedicação, carinho e muita luta, que fizeram de vocês duas 
pessoas que descobriram um no outro o que há de mais belo: a união, a entre-
ga, a vivência de um para com o outro. Sabe, observando vocês, a poesia toma 
um sentido mais lindo e fica fácil acreditar que ainda existe amor nesse mundo. 
Parabéns! A sublimidade da história de vocês realmente merece uma homena-

gem especial neste dia e que as bodas de ouro seja uma pequena parte da maior 
homenagem que a vida dará a vocês: a felicidade, porque merecem. 

Feliz aniversário para Alcídes 
Gravi Gonçalves, que comemo-
rou idade nova ontem, 19. “Que 
Deus te dê muita saúde e muito 
amor na vida.” São os desejos de 
sua esposa Marli e família.

Amanhã, dia 21, Irmengard Voigt 
Noernberg completa 80 anos. 
“Que Deus esteja sempre ao seu 
lado.” São os votos de Priscila, 
Elisandro, Débora, Emerson, 
Alceu e Clarice. Felicidades!

Confraternização Cei ruth roCha 
“Algumas vezes na vida encontramos amigos 
especiais que mudam nossas vidas simplesmente 
por estarem nela. Amigos que te fazem rir até 
você não poder mais. Somos amigos para sem-
pre, e para sempre não tem fim.”

Ivanildo Padilha aniversariou dia 10 e 
Vera Lúcia Padilha aniversaria no dia 
30. O casal também completou neste 
mês 34 anos de casados. “Que o amor 
esteja cada vez mais presente na vida de 
vocês.” Desejos de seus filhos e filhas, 
netos e demais familiares!

No dia 15 de dezembro, o nosso anjinho Clei-
ton Cassiano Vieira recebeu o sagrado Batismo. 
“Filho, só temos a agradecer a Deus por você ser 
essa criança maravilhosa em nossas vidas, você 
nos faz muito felizes. Com todo o amor do mun-
do, dos seus pais Cleiton e Rosangela, sua irmã 
Micaele e dos seus padrinhos José Osni e Cristina

Zélia Rodrigues Vaz 
completa idade 
nova no dia 1º 
de janeiro. “Para-
béns avó e mãe 
querida! A você, 
desejamos tudo o 
que Deus tiver de 
melhor. Que Nossa 
Senhora continue 
abençoando cada 
passo de sua vida! 
Te amamos muito.” 
Desejos de seus 
filhos e netos.

Parabéns Nadir Hacker que com-
pleta seus 81 anos de vida no dia 
24. Felicidades e muita saúde, 
são os desejos de seus filhos.

Gebrael e luisa el-kouba

Felicidades, uma homenagem de seus filhos!
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Poesia
ARCAFES

NATAL

Paz amor luz
NATAL É JESUS
É a festa para as crianças
Entusiasmo e caridade que conduz
Acreditar na esperança
Confiança que ensina amar
Futuro e presente
Fraternidade ao se abraçar.
Natal é a festa da luz
Para iluminar o nosso fado
Relembrar os antepassados
Não deixar o amor esfriar.
Objetos que causaram discórdia
Não dão motivos para festejar
Coração amável com sabedoria
Faz a alegria comemorar.
Inspire o Natal nas estrelas
Não em nuvens que vem macular
Natal é o sorriso da vida
Como flor ao desabrochar
É encontro com familiares
É a humildade em saber perdoar.
FELIZ NATAL!
Ouvimos tantos pronunciar
Mas também corações inzentos
Gostam de felicitar.
Miremos o natal das aves
Que só sabem embelezar
São dóceis como a criança
Que fazem a vida perpetuar.

FAço serviço de PAPAi NoeL NA NoiTe de 
Natal. FoNe: 3622-2610.
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Com AN
Canoinhas

esportes

JEC ganha do CAC por 1 a 0
Mais de 10 mil torcedores assistiram à partida, em clima de paz, na Arena Joinville

COPA SC

Sala comercial com aproximada-
mente 30,00 m². Rua Eugenio de 
Souza – Centro. 
Valor: R$ 55.000,00.

Casa mista com 130,00 m²  e ter-
reno  com 600,00 m². Rua Basilio 
Humenhuk – Jardim Esperança. 
Valor: R$ 135.000.00.

Casa de alvenaria com 60,00 m2 
e terreno com 225,00 m². Rua 
João Muller – Boa Vista (próximo a 
Subestação). Valor: R$ 90.000,00.

Casa mista com aproximadamente 
114,00 m² e terreno com 600,00 m². 
Rua Alfredo Sapucaia – Industrial I. 
Valor: R$ 120.000,00.

Casa de alvenaria em construção 
com 72,63 m² (geminadas). Rua 
Theodoro Humenhuk – Campo da 
Água Verde. Valor: R$ 98.000,00.  
Pode ser financiado pelo minha 
casa minha vida.

Terreno urbano excelente imóvel 
comercial na área central da cidade 
com 720,00 m² (18,00 X 40,00). Rua 
Senador Felipe Schimidt – Centro. 
Valor: R$ 660.000,00.

àÁrea rural com 47.439,71 m² 
contendo uma casa com 130,00 
m², paiol, granja para 15.000.00 
aves, deposito e tanque. Localizado 
na localidade de Colônia Ruthes – 
Major Vieira. Valor: R$ 350.000,00.  

OFERTAS DA SEMANA:

A Arena Joinville viveu uma 
tarde campeã neste domingo, 
15. e o que menos apareceu 
nesta conquista foi o troféu da 
Copa Santa Catarina, assegura-
do pelo Joinville já na semana 
passada. Na verdade, os 10.758 
torcedores foram campeões 
em alegria, mobilização e paz. 
A lição mostra que a cidade vai 
lutar para esquecer a barbárie 
promovida há uma semana por 
torcedores do Atlético-Pr e do 
Vasco. A primeira prova veio 
neste domingo.

em campo, o JeC aderiu 
à moda lançada pelo torcedor. 
Vestido de branco, a equipe en-
carou o Canoinhas, pela última 
rodada da Copa Santa Catarina. 
o time esteve longe de protago-
nizar uma grande exibição, mas 
arrancou sorrisos, sustos, vibra-
ções e algumas queixas, como 
em qualquer partida de futebol.

em ritmo de festa, Fernan-
do Viana, aos 20 minutos do 
primeiro tempo, abriu o placar. 
o Canoinhas até ameaçou, mas 
faltou qualidade técnica para 
empatar. outro lance que arran-
cou alegria das arquibancadas foi 
o inacreditável gol perdido por 
edigar Junio. Após rebote do 
goleiro, ele ficou de frente para 
o gol, mas conseguiu colocar a 
bola por cima.

Como era dia de alegria, o 
estádio inteiro perdoou a falha. 

No segundo tempo, o ritmo da 
partida caiu mais. o Joinville 
venceu o Canoinhas por 1 a 0. 
o Joinville já era campeão do 
torneio e deu oportunidade para 
os garotos da base.

Na sexta-feira, 13, o Supe-
rior Tribunal de Justiça despor-
tiva (STJd) puniu Vasco e Atlé-
tico-Pr pela briga generalizada. 
o Furacão perdeu 12 mandos de 
campos na temporada de 2014. 
Para o time carioca, a punição 
foi de 8 jogos.

divulgação

CaC tentou, mas faltou técnica para empatar
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Construtora entrega 
três edifícios na Região

IMÓVEIS

Fábio Rodrigues 
Canoinhas

A GeS Construtora está entre-
gando neste final de ano dois edi-
fícios em Canoinhas: o edifício 
mondrian e o edifício matisse. 
Além desses, a empresa também 
entrega um edifício em Papandu-
va, o Vivaldi.

essa é a décima incorpora-
ção da Construtora, com área 
total construída dos três edifícios 
perto de 8 mil metros quadrados 
(7.668 m²).

Segundo o arquiteto Adriano 
Gasda, essa situação não era 
possível há 10 anos. “o setor 
tem um crescimento represen-
tativo na região”, diz. Só a GeS 
Construtora gerou mais de cem 
empregos. “Ainda teria demanda 
para mais 50 vagas.”

de acordo com a Constru-
tora, um dos maiores problemas 
ainda é a falta de mão de obra 
qualificada, que ainda interfere 
no aumento da produção atual.

Gasda comenta que, para o 
próximo ano, mais dois edifícios 
estão previstos para serem cons-
truídos em Canoinhas. os dois 
terão sete pavimentos. em São 
mateus do Sul-Pr, outro prédio 
também será construído pela 
empresa.

Para a Construtora, o valor 
do metro quadrado em Canoi-
nhas e região ainda é baixo, se 
comparado aos demais municí-
pios do Sul do brasil. “As pessoas 
que investiram nestes imóveis 
conseguiram uma valorização em 
torno de 40%”, explica Gasda. 
Segundo o arquiteto, isso ocorre 
por causa da venda em planta, 
que gera um lucro pós-entrega 
maior para quem investiu ante-
cipadamente.

Edifícios Vivaldi (a), Mondrian (B) e Matisse (C)

(a) (B)

(C)
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Stern-Eth
MARGARETH LUCIANE ZIEMANN e-mail:  ethzie@gmail.com

Parabéns
o abraço da coluna vai para...
- osni cubas aniversariante do dia 24 de 
dezembro.
- willian ziemann que recebe todo nosso 
carinho pelo seu niver dia 26 de dezembro. 
Beijos no coração pra você Bill.

Filhos que brilham
laurielli rosa, filha de Hilson e laurea-
na rosa, aprovadíssima no curso de Direito. 
Parabéns!!!

Bodas de Rubi
O casal antonio ovande e Katia regina 
(Kawa) davet completa 40 anos de feliz união 
no dia 29 de dezembro. Parabéns!!!

Flores para
* victoria borba Fernandes pelo seu 

aniversário dia 19/12.
* dalva olsen PacHeco de miranda ani-
versariante do dia 23/12.
* letícia Pelagio que no dia 25 de dezembro 
comemora seu niver.
* luciane (wendt) Jacinto que festeja seu 
niver dia 25 de dezembro.

Se você é das antigas 
então...
* quando criança seu pinheirinho de Natal tinha 
algodão para fazer o efeito de neve
...e as bolinhas quebravam...
*  as meninas sonhavam com a boneca Susi...
...e os meninos com o forte apache
*  a roupa nova era para ir na missa de domingo.

“ um Feliz e abençoado natal e 
PrósPero ano novo Para todos”.

Que a paz e a harmonia festejadas 
no Natal estejam presentes em 
todos os dias do seu ano novo!

Feliz Natal e 
Próspero Ano Novo!

SILVIO DREVECK
DEPUTADO ESTADUAL (PP)

15 anos de Lara
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Minutos de Reflexão
ANTONIO PEREIRA COUTINHO

Como é que se escreve?
EDERSON MOTA

A AlegriA de Servir

Sinto-me grato por ser um mensageiro 
através de minhas reflexões. As quais me 
sinto mais próximo de cada leitor e torno-

-me o que habitualmente penso que sou. Daí a 
importância de repetir muitas vezes para mim 
mesmo: sinto-me feliz. A importância de uma 
boa leitura nos ensina que a maior descoberta 
da geração é que o ser humano pode mudar 
sua vida mudando suas atitudes mentais. Va-
mos iniciar o próximo ano com pensamentos 
positivos e no decorrer do ano fazendo boas 
ações. Se você deseja aproximar-se de Jesus e 
Maria, vivendo, atuando e sentindo como Jesus, 
talvez este pequeno decálogo possa lhe ser útil. 
1º inicie cada manhã com renovada alegria e 
esperança. Viver é recomeçar. 2º celebre suas 24 
horas diárias no altar da fé e da generosidade, 
oferecendo o trabalho e o descanso, as alegrias 
e o desconforto, a saúde e a doença, os projetos, 
os insucessos e as realizações. As pessoas que 
você ama, sua família e comunidade, seus ami-
gos. 3º com ânimo incansável, tente superar o 
cansaço, vencer o desânimo, jogando para longe 
o pessimismo a desilusão. “A vida é combate, que 
os fracos abate; aos fortes, aos  bravos, só pode 

exaltar”, lembra-nos o poeta Gonçalves Dias. 4º 
num século em que tantos agridem e matam, 
construa a fraternidade, de mãos dadas com  
os irmãos de caminhada. 5º Não fique mortal-
mente triste e revoltado, se você não consegue 
agradar a todos. Nem Cristo o conseguiu. 6º 
Pais e educadores, orientem seus filhos e alunos 
rumo à solidariedade tão ausente em nossos 
dias. A paz e a felicidade reclamam um preço: 
O retorno ao evangelho. 7º Este é o tripé dos 
vitoriosos, na arte de viver e conviver: otimismo, 
terapia ocupacional e valores espirituais. Além 
de ser péssima conselheira, a ociosidade nunca 
foi boa companheira de ninguém. E a felicidade 
não cresce em corações pessimistas, desligados 
de Deus. Deus não se acha no termo de meus 
raciocínios ou construções mentais. Encontra-se 
no termo de meu compromisso. Queridos (as) 
leitores que 2014 seja de  muitas realizações e 
sucesso. E que este Natal seja abençoado e que 
em cada coração brote a presença do menino 
Jesus. Aos funcionários e proprietários deste 
jornal, meu abraço. E Boas Festas!!! Feliz Natal 
e Próspero Ano Novo.

eSCOlHA A PAlAvrA COrreTA iii
Quando se trata de escolher palavras 
enfrentam-se dificuldades, por isso é pre-
ciso consultar o dicionário para transmitir 
a ideia correta.
ESTE ou ESSE? (continuação)

1. Os demonstrativos de 2ª pessoa, 
ESSE, ISSO e outros, revelam TEM-

PO PASSADO relativamente próximo ao 
momento em que se fala. Exemplos: Em 
fevereiro fez muito calor; NESSE mês pude 
ir várias vezes à piscina. Há dois anos 
concluí meu curso de francês; NESSE ano 
pretendia morar na Europa.

2. Os pronomes demonstrativos ESTE 
e ESSE (e suas variações) podem 

indicar o que ainda vai ser falado e o que 
já foi falado. Deve-se empregar ESTE (e 
variações) e ISTO quando se faz referência 
a alguma coisa que ainda vai ser falada. 
Exemplos: Espero sinceramente ISTO: que 
se procedam as reformas. ESTAS são algu-
mas características do Romantismo: subje-
tivismo, apego à natureza, nacionalismo.

3. Deve-se usar ESSE (e variações) 
e ISSO quando se faz referência 

a alguma coisa que já foi falada. Exem-
plos: Que as reformas sejam efetuadas 
rapidamente; é ISSO o que mais desejo. 
Subjetivismo, apego à natureza, naciona-
lismo; ESSAS são algumas características 
do Romantismo.

4. ESTEJA ou “ESTEJE”?
Cuidado para não cometer um  erro 

de pronúncia ao falar essa palavra. ESTE-
JA e jamais esteje; muito menos a forma 
sincopada teje. ESTEJA é forma verbal de 
ESTAR e aparece nos seguintes tempos:
Presente do subjuntivo: esteja, estejas, 
esteja; estejamos, estejais, estejam. 
Imperativo afirmativo: está tu, esteja você, 
estejamos nós, estai vós, estejam vocês. 
Imperativo negativo: não estejas tu, não 
esteja você, não estejamos nós, não este-
jais vós, não estejam vocês.

Até a próxima edição com mais novida-
des. Boa semana! 
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Destaques da TVDestaques da TV

CAPRICÓRNIO >>>  Cuide 
melhor da sua saúde, 
capricorniano. Não adie 
mais os cuidados es-

senciais. Mude logo seus 
hábitos, controle a alimenta-

ção, melhore o sono. Tudo para ficar mais 
equilibrado, saudável e feliz. Alias, você 
pode aprender muito sobre isso tudo na 
conversa com pessoas que fazem parte 
do seu cotidiano. É uma semana boa para 
resolver pendências profissionais.

ÁRIES >>>  É uma óti-
ma semana para viajar, 
passear, conhecer no-
vos lugares, assuntos e 

pessoas, ariano. Buscar 
as novidades, se integrar com 
pessoas, se abrir para conhecer gente 
nova e retomar velhos contatos. A comu-
nicação está em alta, estar com as pessoas 
pode trazer tantas oportunidades e muitas 
portas estão abertas. A semana é ótima 
para estar com amigos e para namorar.

GÊMEOS >>>  Um novo 
ciclo começa em sua 
vida, geminiano! Abra 
seu coração para es-

tar mais perto de quem 
você gosta e que também 

g o s t a de você. O tema do momento são 
os relacionamentos e as parcerias em geral. 
A ideia é estar junto e agir em parceria. 
As conversas são muito bem vindas. Você 
também pode perceber mais suas emo-
ções. Aproveite para ouvir mais o coração.

TOURO >>>  É importante 
organizar as contas e 
deixar sua vida financei-
ra em ordem antes que 

comece mais um ano, 
taurino. Vale a pena fechar 

o balanço do ano e fazer previsão de 
ganhos e gastos para o próximo ano. É 
hora de dar mais valor e atenção para o 
que você tem e para o que e quem você 
gosta. É um bom momento para viajar ou 
planejar futuras viagens.

Horóscopo
LEÃO >>>   A vida social 

pode estar mais inten-
sa, leonino. Vale a pena 
aceitar convites para 

festas e eventos sociais, 
fazer contato e social, 

conversar com as pessoas, ver e ser visto. 
Mas tudo com moderação, sem excessos 
e exageros. Também é bom organizar 
melhor seu tempo para dar conta de 
todos compromissos sem dispersar tanto 
suas energias.

CÂNCER >>>  Você pode 
estar mais agitado, can-
ceriano. Mas também 
mais sensível e cheio 

de vontades. É uma boa 
semana para escutar mais 

seus sentimentos e acolher as pessoas mais 
próximas de você. Os assuntos domésticos 
e familiares ganham mais importância 
nesses dias e vale a pena estar com os seus 
queridos e cuidar mais das coisas da casa. 
Inclusive arrumar papeis e coisas.

VIRGEM >>> O desafio da 
semana é conciliar vida 
pessoal e profissional, 
virginiano. Família e tra-

balho. Amor e compro-
missos. Fazer o que precisa 

e pensar no futuro. Por isso, você vai precisar 
de muito equilíbrio e jogo de cintura para 
dar conta de tudo que quer e precisa fazer. 
A semana é boa para a vida social, para 
os encontros e para os contatos. Boa para 
cuidar mais da sua casa e família.

LIBRA >>>  Muita coisa nova 
pela frente, libriano. Por 
isso, quanto mais orga-
nização você tiver, me-
lhor. É uma boa semana 

para viajar ou planejar fé-
rias e viagens. Boa semana para produções 
intelectuais e divulgações. Também para os 
cursos e leituras. A semana promete mais 
movimento, mais atividades, mais conver-
sas importantes. Mas com momentos de 
recolhimento e descanso.

SAGITÁRIO >>>  Um dos 
temas é o amor, sagita-
riano. Se está sozinho, 
abra seu coração e fique 
atento porque pode pin-

tar gente nova no pedaço. 
Especialmente através de suas amizades. 
Se tem um bom companheiro, é uma 
boa semana para preferir atividades e 
programas a dois mais divertidos, intelec-
tuais, que possam gerar boas conversas 
entre vocês.

ESCORPIÃO >>> Preserve-
-se, escorpiano. Fique 
mais quieto, não fale 
tanto, não se exponha 

demais. cuide mais do 
que é seu, valorize mais 

as suas coisas, organize melhor suas 
finanças. Seja mais diplomático em 
suas conversas e não fale mais do que o 
necessário. Decida o que precisa ser de-
cidido e banque o que pensa, com ações 
coerentes ‘as suas palavras e promessas.

AQUÁRIO >>>  Pegue 
leve, aquariano. Divirta-
-se mais, não leve as 
coisas tão a sério. É 

uma semana para ser 
mais criativo e descontraí-

do. Para namorar mais ou sair com os ami-
gos. Para se divertir mais. Por isso, eventos 
sociais também são bem vindos para você 
nesses dias, que prometem mais agitação, 
com papos de todos os tipos. Daqui até o 
fim do ano, tudo deve se acalmar.

PEIXES >>> Você pode 
estar mais caseiro, pis-
ciano, querendo estar 
mais no seu mundo, com 

as pessoas mais íntimas, 
com a família, com seu 

amor e os amigos mais próximos. Mas não 
deixe de resolver as pendências profissio-
nais, até porque é uma boa semana para 
criar chances e oportunidades para novas 
frentes profissionais o ano que vem. É um 
momento de grandes novidades.

:::::::::::::::::::::::::::::::::::::::::::::::::::::::::: Resumo Das Novelas: De 23 a 27 De DezembRo :::::::::::::::::::::::::::::::::::::::::::::::::::::::::::

:: O MELHOR DA TV
SURPRESAS dO AMOR
HOJE- 23h00

COCO ANTES dE ChANEL
AMANHÃ - 23h15

MALHAçãO
17h30 ● Globo
Bia Borges, uma famosa jornalista de moda, pede 
uma entrevista com Sofia e sua equipe do projeto 
de beleza. Vera discute com Bernardete e decide 
que Anita ficará no casarão, contrariando Caeta-
no. Bernardete dá uma lição de moral em Vera e 
cobra sua atitude em relação ao caráter de Sofia. 
Antônio ajuda Vera a fazer bolo, e Anita se sur-
preende. Ben sente ciúmes de Antônio e Anita.

Antônio provoca Ben com sua proximidade com 
Anita. Edgard e Sofia esnobam a modelo Fábia 
Brasil. Abelardo avisa a Caetano sobre a ameaça 
de um ex-cliente. Com medo da exposição, Cae-
tano não permite que Sofia conceda a entrevista 
em sua casa. Domingas, Virgílio e os outros pro-
fessores preparam o almoço comemorativo da 
escola. Sofia afirma a Bia Borges que o Tapinha da 
Sofia é um projeto somente dela. Ronaldo e Vera 
selam a paz entre a família. Antônio afirma para 
Anita que sabe que ela está apaixonada por ele.

Antônio se altera com Anita, e Ben chega para 
resgatar a namorada. Ben e Antônio se enfren-
tam fisicamente, e Sidney e Paulino ajudam Ben. 
Marinalva é informada de que a filial de seu 
supermercado em Miami será fechada e se de-
cepciona com Edgard. Frédéric e Pedro tentam 
apartar a briga entre Flaviana e Sofia. Micaela 
apoia Flaviana. A turma do casarão prepara uma 
surpresa para Monique. Flaviana se desculpa 
com a amiga, e as duas reatam. Anita encontra 
Monique rezando na capela do colégio.

Sofia se desculpa, e Flaviana e Serguei voltam à 
equipe do projeto de beleza. Sofia decide sair com 
Edgard e deixa Sidney magoado. Martin pede Mi-
caela em namoro. Há uma disputa entre meninas e 
meninos no futebol da escola. As meninas perdem a 
partida de futebol e decidem aprontar com Virgílio 
como prenda. Paulino é encarregado de buscar o 
material para a prenda no casarão. Bruna avisa a 
Paulino que ele deve levar o material para a cabana 
do bosque. Antônio tranca Paulino na cabana. Pau-
lino respira uma fumaça tóxica e desmaia.

Edgard e Sofia comemoram o sucesso nas redes 
sociais. O pai de Paulino liga para Vitor perguntando 
sobre o filho. Ronaldo e Vera proíbem Ben e Anita 
de viajar. Sofia e Edgard anunciam para Marinalva 
que irão salvar a imagem do supermercado. Bruna 
revela que Paulino foi para a cabana do bosque, e 
Ben e Sidney resgatam o menino, que está desa-
cordado. Paulino é encaminhado para o pronto-
-socorro e todos estranham como ele foi parar na 
cabana. Pedro e Frédéric desconfiam de Antônio. 
Ben e Anita decidem fugir para ficar juntos.

TERçA-FEIRA QUARTA-FEIRA QUINTA-FEIRA SEXTA-FEIRASEGUNDA-FEIRA

AMOR À VIDA
21 horas ● Globo
Aline percebe que Ciça foi para sua casa para 
espioná-la. Paulinha pede para passar o Natal 
com Bruno e Paloma. Vanderlei confirma que 
fez a fertilização do material de Niko e Eron com 
o óvulo de uma doadora anônima. Eron decide 
entregar Fabrício para Niko e Amarilys se deses-
pera. Márcia fica satisfeita com o sucesso de sua 
barraca. Niko vê Félix vendendo cachorro-quente.

Félix fica pasmo ao ver Niko, que pede para conver-
sar com ele. Paulinha pede para Pilar deixar que ela 
e Paloma passem o Natal em casa com Bruno. Ciça 
vê Aline fazer bolinhos para César. César expulsa Pa-
loma e Paulinha de sua casa. Niko leva Félix, Márcia 
e Rinaldo para passar o Natal com ele e os filhos. 
Elias pede Gina em casamento. Carlito e Valdirene 
passam o Natal na praia. Paulinha tenta reconciliar 
Paloma e Bruno. Eron e Amarilys sofrem na noite 
de Natal por causa da ausência de Fabrício. Niko 
promete ajudar Félix e decide procurar Pilar.

Niko tenta convencer Pilar a chamar Félix de 
volta para sua casa. Paloma confessa que ainda 
é apaixonada por Bruno, e Paulinha conta para 
o pai. Amarilys convence Eron a tirar Fabrício de 
Niko. Paloma não aceita que Pilar perdoe Félix. 
Jonathan conta para o pai que está namorando. 
Valdirene pensa em desistir de entrar no progra-
ma de TV para ficar com Carlito. Ciça conta para 
César que Aline usa um ingrediente especial em 
suas receitas e o médico fica curioso. Pilar vê 
Félix vendendo cachorro-quente. 

Aline disfarça e não revela o ingrediente que 
usa nas comidas que faz para César. Félix fica 
arrasado ao saber que ele e Márcia traba-
lharão no Réveillon. Niko aconselha Pilar a 
perdoar Félix. Eron pede para Rafael ajudá-lo 
a tirar Fabrício de Niko. Valdirene consegue 
que seu vídeo seja assistido pelo diretor do 
programa de TV.  Jonathan acusa Pilar de fazer 
com Félix o mesmo que ele fez com Paulinha. 
Aline manda Ninho dar um jeito em Ciça. Pilar 
vai à casa de Márcia para falar com Félix. 

Pilar se impressiona com as atitudes de Félix 
e o chama para voltar a morar com ela. Eron 
avisa a Niko que vai tirar Fabrício dele. Aline 
insiste que Ciça tire dois dias de folga. Félix e 
Pilar se reconciliam. Amarilys sugere que ela 
e Eron tirem Fabrício à força de Niko. Márcia 
chora quando Félix vai embora. Bruno e Paloma 
perguntam a Ciça se ela descobriu algo suspeito 
na casa de César. Ninho pede para Valentin 
ajudá-lo a tomar uma decisão. Valdirene inicia 
sua entrevista. Félix volta para a mansão.

ALéM DO HORIzONTE
19h15 ● Globo
William enfrenta Kléber, e Hermes tenta ame-
nizar o clima entre eles. Nilson segue William e 
Hermes. Rita leva Lili para fazer compras. Hermes 
repreende LC por tentar falar com Lili. Hermes 
comenta com Tereza que teme pela segurança da 
Comunidade. William avisa a Lili que tentará falar 
novamente com Berenice. Hermes afirma a Tereza 
que eles precisam dar um corretivo em Zélia. Júlia 
decide investigar o desaparecimento de Rafa. 

Inês afirma que vai se vingar de Heloísa. Thomaz 
avisa a Heloísa que se separou de Inês. Tereza e 
LC comunicam a Zélia o seu castigo. Lili consegue 
falar com Priscila. Celina pergunta a Assis sobre a 
expedição e pede para se juntar ao grupo de Lili. 
Heloísa garante a Thomaz que encontrará Lili. Lili 
se enfurece ao ver Selma com suas roupas. He-
loísa leva Thomaz para o seu quarto. Inês decide 
ir à casa de Heloísa. William consegue falar com 
Berenice, mas ela se apavora ao ouvir vozes fora 
da delegacia. Inês invade o quarto de Heloísa.

Berenice consegue falar com William sobre a 
Comunidade, antes que entrem na delegacia. 
Marcelo leva Inês para o hospital. Selma embriaga 
Líder Jorge. Líder Jorge beija Selma, e Hermes fica 
desapontado com seu comportamento. William 
vê Berenice dopada na cela. Celina sugere que 
Lili tome cuidado com Rita e Selma. Nilson pede 
conselhos a William para conquistar Fátima. Klé-
ber proíbe Romildo de sair da delegacia. William 
pensa em embriagar Líder Jorge. Fernanda 
comenta com Thomaz que sabe tudo sobre LC.

jOIA RARA
18h15 ● Globo
Manfred observa de longe o carro de Silvia pegar 
fogo. Sonan admite para Tenpa que ama Matilde. 
O delegado encontra os documentos de Silvia perto 
do carro carbonizado e conta para Franz que ela está 
morta. Viktor se desespera ao saber da morte de 
Silvia e diz a Franz que ela foi assassinada. Sonan vê 
dr. Rubens beijando Matilde. Viktor acusa Ernest 
pelo acidente de Silvia. Pilar entrega a Manfred 
as provas que Silvia tinha lhe pedido para guardar.

Hilda e Toni chamam Viktor para passar o Natal 
com eles, mas o rapaz não aceita. A pedido de 
Ernest, Josué leva para Pérola uma caixinha de 
música como presente de Natal. Iolanda e Mundo 
ceiam juntos em um quarto de hotel. Manfred 
busca Ernest no clube e diz que tem uma surpresa 
para ele em casa. Odilon se veste de Papai Noel 
para alegrar Pérola e as outras as crianças do 
cortiço. Manfred enfrenta Ernest e o obriga a co-
mer a ceia preparada por Gertrude. Um casal de 
idosos cuida de Silvia, que está muito machucada.

Silvia está desacordada e chama por Viktor e Heitor. 
Depois da ceia, Manfred manda que Ernest abra os 
presentes. Em um dos embrulhos estão as cartas de 
Catarina e Heitor. Ernest se desespera com as atitu-
des de Manfred, se lembra do dia em que Catarina 
morreu e chora. Pérola distribui brinquedos, roupas 
e comida para os pobres na rua. Ernest obedece 
todas as ordens de Manfred, submisso. Pérola e 
Franz chegam à mansão. Ernest se emociona com a 
visita e chora, deixando Franz e Pérola preocupados. 
Ernest admite para Franz que Manfred é seu filho.

CINE POP dANCE
Quando? Amanhã
O que? DJ Xandi - As Tentadoras 
do Funk
Fim de ano no Cine Sorteio de um 
Fusca dia 24/12 - Sorteio de um 
Palio dia 31/12.

PANCAdÃO MUSIC BAR
Quando? Hoje
O que? Show Nacional com Mau-
rício & Eduardo
Quando? Amanhã
O que? Pagode Fino com o Grupo 
Samba 4

dAJ
Quando? Amanhã
O que? Grupo Ducerê - na onda 
do pagode
Quando? Domingo
O que? Roda de Samba e Pagode

SBO
Quando? Amanhã
O que? Sarandeio do Rio Grande

PRÓXIMOS EVENTOS
::  24/12 - Noite de Natal - Clube 
Palácio.
::  24/12 - Natal dos Procurados - 
Vila MultiShow

:: 24/12 - O Pancadão de Natal , 
com Teo e Mike
::  24/12 - Baile de Natal Galpão 
Missioneiro - Grupo Rodeio e Os 
Mateadores
::  31/12 - Reveillon Tropical, com 
frutas e champagne de graça.
:: 31/12 - Virada do Ano no 
Pancadão...e muito Champagne 
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Os capítulos dos dias 26 e 27/12 não foram divulgados pela emissora. 

Os capítulos dos dias 26 e 27/12 não foram divulgados pela emissora. 
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